

Rindió cuenta pública en medio de un complejo año

Gobernador Flies presentó cifras millonarias, pero evitó mencionar errores y controversias

» La primera autoridad regional no abordó los problemas que enfrenta su administración, pero enfatizó logros en vivienda, salud y traspaso de competencias.

La máxima autoridad magallánica rindió cuenta pública frente al Consejo Regional en medio de un complejo inicio de año, marcado por el retiro del Plan de Desarrollo de Zonas Extremas de su revisión por parte del Consejo Regional, debido a la no realización de un proceso de participación ciudadana; la denuncia en contra del jefe de la División de Infraestructura y Transportes, Ricardo Foretich, por presunta falsificación de instrumento público; y la posible formalización de algunos miembros del gobierno regional por su participación en la arista ProCultura.

La presentación del gobernador Jorge Flies frente a los consejeros regionales se extendió por poco más de 40 minutos. La instancia se llevó a cabo en la apartada localidad de Cerro Castillo, capital de la comuna de Torres del Paine, distante a 305 kilómetros al norte de Punta Arenas.

Durante su exposición, realizó un repaso por las inversiones, proyectos e iniciativas impulsadas por su administración durante 2024. No hubo mayores referencias a iniciativas proyectadas para este año.

En su alocución, no abordó las críticas formuladas por los alcaldes respecto a las prioridades establecidas en el Plan de Desarrollo de Zonas Extremas, ni los retrasos que han afectado su aprobación.

Tampoco se refirió a los problemas que enfrentó su administración en 2024 para ejecutar el presupuesto regional, lo que derivó en la no realización del concurso del 8% en 2025.

La administración Flies inició 2024 con un presupuesto asigna-

» La administración Flies inició 2024 con un presupuesto asignado por la Dipres de \$67.845 millones. Dicho monto se incrementó hasta los \$84 mil millones gracias a la inyección de recursos provenientes del Plan de Desarrollo de Zonas Extremas, la Ley de Casinos, el Royalty Minero y el pago de la concesión de Zona Franca

do por la Dipres de \$67.845 millones. Dicho monto se incrementó hasta los \$84 mil millones gracias a la inyección de recursos provenientes del Plan de Desarrollo de Zonas Extremas, la Ley de Casinos, el Royalty Minero y el pago de la concesión de Zona Franca.

Posteriormente, el marco presupuestario se rebajó a \$60 mil millones, de los cuales se logró ejecutar el 99%. No obstante, se debieron devolver más de \$20 mil millones correspondientes a recursos otorgados por el Plan de Zonas Extremas. Respecto al marco inicial entregado por la Dipres, la disminución efectiva fue de \$7.788 millones.

Principales inversiones

Al igual que en su cuenta pública anterior, reiteró que su administración es la que, porcentualmente, más invierte en construcción de viviendas. En 2024 se destinaron \$22 mil millones a este ítem: \$9 mil millones en



El gobernador Jorge Flies rindió cuenta pública de su gestión en la comuna de Torres del Paine.

adquisición de terrenos y otros \$9 mil millones en soluciones habitacionales. Entre los principales proyectos iniciados figuran los condominios Lomas de Baquedano III (Porvenir), Barrio Chile Nuevo (Natales), Loteo Estepa Austral III (Punta Arenas) y viviendas sociales en Primavera.

Se desembolsaron \$13 mil millones en proyectos relacionados con el transporte. En esta área, el gobernador destacó la extensión de las calles El Ovejero y Miraflores en la capital regional; la

conservación de caminos en el sector de Huertos Familiares en Natales; la mejora de la pista del aeródromo de Porvenir; y la pavimentación de calles en la Villa Cerro Castillo.

El tercer ítem relevante fue salud, área en la que la administración Flies ha invertido más de \$7 mil millones. Algunas de las iniciativas financiadas el año pasado y que comenzaron a ejecutarse en 2025 incluyen la adquisición de equipamiento para el Samu, el programa Magallanes Cuida,

el nuevo Centro de Rehabilitación de Puerto Williams, más de mil millones destinados a la reducción de listas de espera médica, y cerca de \$600 millones para apoyar a pacientes con fibromialgia.

Otras obras mencionadas por Flies fueron la senda de penetración Hollemberg-Río Pérez, en la que el año pasado se invirtieron \$7.834 millones, y la construcción de la red de gas para el sector periurbano del Andino, que representó una inversión de \$1.500 millones. /LPA

Core aprobó Plan Seccional de Cerro Castillo y Río Serrano

En la sesión en terreno realizada este lunes en la comuna de Torres del Paine, el Consejo Regional de Magallanes aprobó la actualización del Plan Seccional de Villa Cerro Castillo y Villa Río Serrano, un instrumento clave para guiar el crecimiento urbano y turístico de la comuna, durante los próximos 10 a 20 años.

El nuevo plan reemplaza normativas vigentes desde las décadas de 1990 y 2000, integrando criterios de sustentabilidad, participación ciudadana y adaptación a las nuevas exigencias del territorio. Su enfoque busca equilibrar el desarrollo turístico con la conservación del entorno natu-

ral, considerando que gran parte del territorio comunal se ubica dentro del Parque Nacional Torres del Paine, declarado Reserva Mundial de la Biosfera.

La iniciativa contempla además el ordenamiento de zonas que han crecido rápidamente sin planificación, como Villa Río Serrano, permitiendo proyectar servicios, infraestructura y una mejor calidad de vida para sus habitantes.

La aprobación del plan seccional representa un paso importante en la consolidación de un desarrollo comunal armónico, con enfoque territorial y proyección turística sostenible